
ORTHOGRAPHE        Leçon 11 

L'accord de l'adjectif qualificatif 

 

> L'adjectif qualificatif s'accorde en genre avec le nom qu'il qualifie  : 

 Pour former le féminin d'un adjectif, on ajoute le plus souvent un e à 

l'adjectif masculin : 

  grand => grande  rond => ronde 

 Les adjectifs qui se terminent déjà par un e ne changent pas : 

  un monsieur maigre => une dame maigre 

 Quelques cas particuliers : la consonne finale est changée 

– elle est doublée : ancien => ancienne 

– le f devient ve : vif => vive 

– le x devient se, ce ou sse : joyeux => joyeuse;doux => douce ; roux => 

rousse 

– le et devient ète ou ette : discret => discrète ; coquet =>coquette 

– le er devient ère : léger => légère ; entier => entière 

 Certains adjectifs ont une terminaison très différente : 

  nouveau => nouvelle frais =>fraîche public => publique 

 

>L'adjectif qualificatif s'accorde aussi en nombre avec le nom qu'il 

qualifie : 

 Pour former le pluriel d'un adjectif, on ajoute le plus souvent un s : 

  un chien fidèle => des chiens fidèles 

 Quelques cas particuliers : 

 

– Les adjectifs qui se terminent déjà par s ou par x ne changent pas au 

pluriel : un massif montagneux => des massifs montagneux 

– Les adjectifs qui se terminent par eau font leur pluriel en eaux 

– La plupart des adjectifs qui se terminent en al font leur pluriel en aux : 

le principal climat => les climats principaux 
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